



Sheinbaum solicita unidad
Ebrard y Monreal: proyecto
de la 4T saldrá sin cambios

RAFAEL MONTES - PÁGS. 6 Y 7

Monreal y Ebrard: va reforma sin cambios

Poder Judicial. Aseguran que pese a los foros para analizar la iniciativa, la esencia de esta no se modificará; Sheinbaum llama a los legisladores electos a la unidad





RAFAEL MONTES
CIUDAD DE MÉXICO

El futuro senador Marcelo Ebrard y el próximo diputado federal Ricardo Monreal aseguraron que, pese a los ocho foros que planteó Morena para deliberar sobre la propuesta de reforma judicial, la esencia de esta —incluida la elección de jueces y ministros por voto popular— no se modificará.

Entrevistados por separado tras la reunión que tuvo la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, con los futuros legisladores federales, coincidieron en que hay unanimidad en la intención de que los miembros del Poder Judicial sean electos en las urnas.

“Como es un mandato ya muy establecido lo que se hizo en la elección, no puedes modificar sustancialmente el contenido de lo que

llevaste a los comicios, porque entonces, ¿para qué lo llevaste? Son iniciativas de ley”, explicó Ebrard.

Aunque Monreal consideró que sí puede haber modificaciones a la propuesta, afirmó que la de elegir a jueces por voto popular es difícil de cambiar.

“Esa es más complicada, porque hay un voto unísono, unánime; es un tema en el que todos coinciden que debe abordarse en la reforma”, apuntó.

Reveló que la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, expuso los alcances de la iniciativa en representación del presidente Andrés Manuel López Obrador, autor del proyecto.

“Nos explicó los trazos generales de la reforma, que contiene 16 artículos constitucionales a modificar, los retos de la elección, la

eliminación del Consejo de la Judicatura Federal, la creación del Tribunal de Disciplina Judicial, la separación de la función jurisdiccional de la administrativa, la eliminación de pensiones vitalicias y haberes de retiro”, detalló.

Por su parte, Ebrard afirmó que la propuesta de someter a elección popular la designación de jueces, magistrados y ministros no significa que habrá incertidumbre jurídica.

“Que tú elijas jueces no quiere decir que será un desastre, y hacerlo no pone en tela de juicio la certidumbre jurídica, no ocurre en Estados Unidos ni en Japón ni tiene que serlo aquí”, afirmó.

Detalló que en Estados Unidos se elige a 87 por ciento de sus jueces por las urnas.

Respecto a su incorporación al gabinete de Sheinbaum, Ebrard aseguró que aún no ha platicado con ella, pero que esta semana se harán anuncios.

En el caso de Monreal, el senador apuntó que Sheinbaum reiteró que existe un compromiso para designar al coordinador de Morena en la Cámara de Diputados.

“Lo que dijo es que había un compromiso político que se firmó durante el proceso interno de Morena (de selección de candidato presidencial) y de los que no participaron, a uno de ellos se le invitaría al gobierno y a los otros dos era lógico que fueran a las cámaras. Yo soy el único de esos cuatro en la Cámara de Diputados”, afirmó.



Encuentro guinda

En un acto político cargado de simbolismos, Claudia Sheinbaum llamó a la unidad e hizo comprometerse a los legisladores electos de Morena y partidos aliados, Verde y del Trabajo, con los principios de la cuarta transformación: “no mentir, no robar y no traicionar”.

En el primer encuentro entre la futura presidenta y los nuevos diputados y senadores, en el World Trade Center de Ciudad de México, Sheinbaum pidió a los legisladores ponerse de pie y repetir al unísono dicha frase.

Además, insistió en que se deben honrar y respetar los principios de austeridad y unidad.

“Debemos seguir siendo ejemplo, todos, de austeridad. El poder es humildad y nuestro mandato es servir al pueblo.

“Vamos a seguir haciendo historia, no solo como la primera mujer presidenta de México, sino que, junto con nuestros legisladores, vamos a poner todo de nuestra parte, alma, vida, compromiso y voluntad para seguir construyendo este México con justicia, libertades y bienestar”, expresó.

Junto a los líderes nacionales de Morena, Mario Delgado; del Verde, Karen Castrejón, y del PT, Alberto Anaya, aseguró que la 4T es un movimiento único en el mundo, por lo que llamó a asumir la responsabilidad que eso significa.

“Somos un movimiento único en el mundo, debemos asumir esa responsabilidad: la unidad, no solo de los tres partidos políti-

1 La próxima presidenta con líderes partidistas.

JORGE CARBALLO

2 Manuel Velasco y Ebrard en el acto con la exjefa de Gobierno.

J. CARBALLO

3 Adán Augusto López, Monreal y Fernández Noroña.

J. CARBALLO

cos, sino la que representa nuestro movimiento con el pueblo de México, que es fundamental.

“Debe guiarnos siempre en este proceso, que sean los principios, nuestras causas y la unidad con el pueblo lo que nos mantenga fortalecidos, seguiremos siendo ejemplo para nuestro pueblo y hasta para el mundo”, declaró.

Sin mencionar la reforma judicial, Sheinbaum recordó que son cinco las reformas prioritarias que planteó adicionar a las 20 que propuso López Obrador: apoyo a las mujeres de 60 a 64 años, becas para educación básica pública, la no reelección y cambios a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste).

Además, añadió el respeto y el reconocimiento a los pueblos indígenas y afromexicanos.

“Ya estaremos platicando para definir las prioridades para septiembre”, adelantó. Posteriormente Sheinbaum y los legisladores electos se reunieron en privado para abordar la agenda por impulsar. ■